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Por: Jorge Zamacona. Correo: aunvive55@hotmail.com

La situación política financiera 
ha llegado al clímax  en Actopan, 
pues resulta que los recursos 
públicos que deben manejarse 
de forma transparente, el alcalde 
Gregorio Hernández ha dado 
motivos suficientes para presumir 
que existen grandes “agujeros 
negros” en la distribución de los 
recursos, pues la gente de su entera 
confianza maneja mensualmente  
grandes cantidades de dinero 
sin que a nadie rindan cuentas, 
al gado que de  nómina eventual  
son casi 600 mil pesos mensuales, 
lo que nadie sabe y nadie supo 
es a dónde va todo este dinero, y 
lo peor, que la propia Auditoría 
Mayor de Hacienda lo ha tolerado, 
lo que significa que puede existir 
complicidad entre algunas 
instancias de gobierno por tolerar 
que el dinero del pueblo se desvíe 
sin que nadie ponga un hasta aquí 
al corrupto de “Goyo” la pregunta 
que se hacen muchos actopenses es 
¿El gobernador estará enterado?... 
¿Cuál es su nombre?
Luz del Carmen Herrera Avilés.
¿Tienes algún cargo en el 
municipio de Actopan?...
 Soy la Tesorera…
Pero el Presidente Municipal dijo 
que te había cesado ¿Es cierto? 
No es cierto, yo no he recibido 
ninguna notificación. 
¿Y entonces por qué el presidente 
municipal  adopta esta actitud 
públicamente? 
Porque él simplemente se 
quiere lavar las manos del mal 
trabajo contable que han venido 
desarrollando, quienes les delegó 
ésta responsabilidad…
¿Quizá porque ha hecho 
malos manejos de los recursos 
públicos…?
Lo ignoro…
Entonces ¿Qué es lo que ha 
manejado mal  el presidente? 
Mire, el dos de enero del 2014 el 
presidente municipal Gregorio 
Hernández  dio órdenes para 
que   la contadora municipal 

Carmen Azpeitia  Pacheco y 
Edgar Castillo Pérez, fueran los 
encargados de manejar el recurso 
de ésta administración, ante 
esta situación envié un oficio al 
presidente, donde le daba a conocer 
que sus ordenes se había cumplido 
y le enumeraba  todas las cuentas 
que tiene el gobierno de Actopan, 
así como los montos de cada una 
de ellas y que ellos empezarían a 
manejar por indicaciones suyas, a 
ellos mismos les corrí copia de este 
documento…
¿Te quitó las facultades como 
Tesorera?
Así es, él me quitó todas esas 
facultades, y a partir de esa 
fecha ellos vienen manejando las 
cuentas del gobierno municipal, 
actitud que ha repercutido en las 
auditorías, porque no entregamos 
la información trimestral 
puntualmente como se debía, ya que  
por falta de sus comprobaciones no 
pasan la información debida al área 
contable. 
Pero eso es una malversación 

de los recursos públicos y es un 
delito. 
Sí, así es.
Pero  tú eres las responsable como 
Tesorera ¿Por qué lo permitiste?
Porque creía en el señor presidente,  
él siempre se dijo “mi amigo” 
y como tal, siempre lo estuve 
apoyando en sus dos campañas,  
pero  lamentablemente  ha actuado 
diferente.
Haber Tesorera, desde el 2014 
te quitó las facultades como 
Tesorera,  se las cedió a  gente de 
su confianza y tú lo permitiste, 
¿por qué dejaste que ellos 
manejaran el presupuesto  del  
gobierno municipal de Actopan, 
el dinero del pueblo?…
Sí, estas personas son las que están 
manejando el dinero del municipio.
¿No te rinden cuentas de lo que 
hacen o como lo hacen? Como 
Tesorera de manera institucional.
No, de ninguna forma, ellos son 
los que deciden como manejan el 
dinero de la tesorería, son los que 
tiene la información, únicamente 

a mi me ocupan para la firma de 
cheques.
Y ¿Por qué firmas cheques?
Les firmo lo que es la nómina 
general para el pago quincenal de 
los trabajadores.
¿Todo lo demás lo manejan 
ellos?  
Sí, ellos son los encargados de 
manejar las cuentas y de realizar 
las transferencias bancarias a los 
diferentes proveedores.
¿Qué presupuesto tiene el 
municipio? 
Estamos hablando de un 
presupuesto anual de casi 
doscientos millones de pesos, más 
los recursos extraordinarios.
En total ¿Cuánto viene siendo? 
Unos 350 millones de pesos.
Y de esos 300 millones ¿Cuánto 
gastan en nómina mensual?
Casi dos millones de pesos 
mensuales.
Y ¿Qué otros gastos importantes 
tiene ésta administración?
El pago de proveedores, 

papelería, combustible, reparación 
de maquinaria, pago de nómina 
eventual porque también tenemos 
trabajadores que se les paga vía 
“sobre” en efectivo.
Entonces ¿Todos los gastos 
de “Goyo” lo manejan sus 
preferidos? Me puedes repetir 
sus nombres por favor.
La licenciada María del Carmen 
Azpeitia, Pacheco, Contralor 
Municipal y Edgar Castillo 
Pérez, que es el encargado de 
Tesorería y además  administra  los 
recursos de Agua y Alcantarillado 
del Municipio.
En lo que respecta a la obra 
pública ellos ¿Cubren todos esos 
pagos?
Sí, tenemos un fondo que es de 
Fains, mismo que ha manejado 
desde que inicio la administración 
Carmen Azpeitia.
Entonces ¿Tú solo eres una figura 
decorativa?
Sí, así es.
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Razonez presenta a usted una plática con el senador Omar Fayad Meneses, en ella  el político hidalguense da a conocer 
su sentir sobre su postura a la próxima decisión de su partido el Revolucionario Institucional, habla, dice lo que siente 

y piensa sobre su futuro, y sus aspiraciones, una plática muy amena, pero mejor léala y usted haga sus propias Razonez 
y analice el contenido de tan importantes declaraciones…Pág.08

¡VAN DOS...!



Hidalgo vive hoy una euforia por el poder. Los hombres y mujeres que aspiran 
a gobernarlo muestran aparente “amistad” cuando en realidad los “golpes 
bajos” están a la vista;  no cabe duda, los que hoy participan saben muy bien 
lo que están haciendo y tienen  conocimiento de que en política los mejores 
aliados son la “intriga y el engaño” sustentado por la traición, que triste es  
saber que en cualquier escenario dónde se dispute el poder estos elementos 
estarán presentes, pero es una realidad que aunque dura, son los elementos  
primordiales para conquistar el poder. 
Lo recomendable para quienes  tengan en sus manos  la toma de decisiones, es 
que no profundicen la división que de manera natural se provoca cuando existe 
esta disputa, por lo que es muy importante decir, quien sí y quien no, para que 
cada quien haga su juego y desahogue sus frustraciones y rencores, porque si 
siguen “jugando con fuego” se van a quemar y en un incendio, alguien saldra 
lastimado…
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Envíe sus quejas y 
comentarios a:

aunvive55@hotmail.com 
periodico.razones@gmail.com       

 Visítenos en nuestra página 
www.razones.net 

http://razonesperiodico.jimdo.com/
Tel: 775 7524329

RAZONEZ CIUDADANAS

Razonez

Razonez
Razonez respeta 

íntegramente los puntos de vista 
de los autores de artículos de 

opinión y de columnas, pero no 
necesariamente comparte sus 

criterios.

Las informaciones presentadas en 
este medio son responsabilidad 

de sus autores.

Por otra parte, Razonez  
recibe con gusto los comentarios 
que mediante correo electrónico 
envíen nuestros lectores. Serán 
bienvenidas las colaboraciones 
en forma de artículo de opinión 

provenientes de ciudadano 
honorable.

Todos los registros de ley en trámite.

EDITORIAL
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REFORMA EDUCATIVA...
Pachuca, Hgo.,  noviembre 

de 2015.

PARTICIPA 
GOBERNADOR OLVERA 

EN REUNIÓN DE LA 
REGIÓN CENTRO DE LA 

SEP FEDERAL

El gobernador, José Francisco 
Olvera Ruiz, participó en 
los trabajos de la mesa de  
mecanismo de Coordinación 
Regional SEP para la zona 
centro del país, la cual fue 
encabezada por el titular de 
la Secretaría de Educación 
Pública federal, Aurelio 
Nuño Mayer; cuya sede fue la 
entidad vecina de Puebla. 

Ahí, el secretario federal 
explicó que la intención de 
estas reuniones es trabajar 
con una agenda precisa y 
así concretar los avances de 
la reforma educativa y en 
general, los asuntos educativos 
de la Nación. 

Aurelio Nuño recordó que la 
primer reunión de este tipo se 
llevó a cabo en Campeche, en 
donde se lograron importantes 
avances en la materia. 

Durante el desarrollo del 
evento, que derivó con la 
firma correspondiente a 

los acuerdos alcanzados en 
dicha reunión de trabajo, el 
mandatario Francisco Olvera, 
expuso diferentes temáticas 
relacionadas con el examen 
de evaluación de las y los 
maestros; como son reglas 
claras sobre la estrategia 
denominada “Triple A”, que se 

refiere a que se debe de dotar de 
autonomía, acompañamiento 
y aprendizaje; así como a la 
importante socialización de 
la reforma en la materia con 
los integrantes del Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), 
a quienes les reconoció su 

compromiso con las y los 
niños de México.

Hay que recordar que 
en Hidalgo las y los 
maestros, con la reforma 
educativa, fortalecen 
sus legítimos derechos 
laborales y sindicales 
que han alcanzado, 
además de que cuentan 
con el acompañamiento 
permanentemente del 
gobierno del estado, a 
través de la capacitación 
y otorgándoles las 
herramientas necesarias 
para que cumplan con 
su función de manera 
satisfactoria. 
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-Su amigo ABELARDO invita a todo aquel que se interese 
en tomar clases de actuación teatral, que muy pronto vendrá 
a impartir a Tulancingo mi amigo Hugo Yoffe quien es 
maestro, director y productor de teatro (dramaturgo), les 
comento que es un hombre con una trayectoria impresionante 
y muy conocido en esta carrera artística. Para ingresar a estas 
clases es de 18 a 28 años de edad, ambos sexos para mayor 
información estamos a sus ordenes en “LA CASA DE LOS 
AMIGOS DE ABELARDO” ¡estamos a sus órdenes!

- Mi amiga de toda la vida Lorena García Cazares, nacida 
y crecida en Tulancingo, quien radica en Pachuca y que ha 
logrado situaciones importantes.  Actualmente es presidenta 
electa para el periodo entrante de AMMJE (Asociación 
Mexicana de Mujeres Empresarias) me visitó, platicamos 
bastante y me reiteró su apoyo total e incondicional en función 
de mi proyecto y juntos vamos a traer muchos beneficios en 
diferentes rubros sociales y culturales, así también como 
apoyos a mujeres empresarias y emprendedoras que hacen 
mucha falta y son muy importantes para ellas ¡Ojalá y se 
vean beneficiadas muy pronto!

-A la ciudadanía, en general les aviso que logré conseguir el apoyo dental 
de placas (prótesis) a un bajo costo 800 pesos cada una, ya sea superior o 
inferior. Costo normal en otros lugares es de 4 a 5 mil pesos, estos trabajos  
se efectuarán por grupos de 25 personas  se les entregarán en 45 días sin 
excusa ni pretexto,  y así sucesivamente se formarán más grupos en medida 
de lo que se requiera. Todo esto se realizará en una clínica odontológica 
prestigiada, Doctor Alan Penguilly,  informes en “LA CASA DE LOS 
AMIGOS DE ABELARDO” ¡Aprovechen esta gran oportunidad!

-Obtuvimos bastante interés por parte de 
la gente en la conferencia que se impartió 
el martes pasado con el tema “Una buena 
alimentación, para una buena salud” 
impartida por la asesora nutricional Mariana 
Atilano Cruz, estuvo muy interesante, se nos 
explicó cómo alimentarnos adecuadamente  
para no dañar nuestra salud y se llevaron a 
cabo evaluaciones de salud para saber la edad 
corporal de cada persona, la mayoría se fueron 
muy sorprendidos por que desconocían este 
chequeo que es muy importante llevarlo a 
cabo, les comento que seguiremos realizando 
más platicas de este tipo y seguirán siendo 
gratis por parte de su amigo Abelardo.

¡Logré para ti, protesis...!
TULANCINGO
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Acción Nacional crea una 
biblioteca en Tizayuca

Con el fin de contribuir a 
elevar el índice de lectura 
entre la población el Partido 
Acción Nacional a través del 
Comité Directivo Municipal 
de Tizayuca que preside 
Erick Ortega Escolano 
fundó la biblioteca “Juan 
José Rodríguez Pratt”, que 
se ubica al interior de las 
instalaciones del Comité 
municipal de este partido 
político.
A la inauguración acudió 
Juan José Rodríguez Pratt 
prestigiado panista y crítico 
de política en medios 
nacionales, quien donó de 
su biblioteca personal una 
gran variedad de ejemplares 
acerca de historia, política, 
arte, geografía, ética y 
filosofía.
Asimismo la conformación 
de libros se logró gracias 
a la aportación voluntaria 
de militantes panistas que 
lograron reunir más de 
mil libros y enciclopedias 
que ahora se encuentran 
disponibles para el público en 
general.
En la inauguración se 
expidieron las primeras 

credenciales para el acceso 
gratuito a la biblioteca a Asael 
Hernández Cerón presidente 
del Comité Directivo Estatal 
del PAN Hidalgo, Prisco 
Manuel Gutiérrez Secretario 
General del PAN, Claudia 
Lilia Luna Islas y demás 
integrantes del Comité 
panista.

Tanto el presidente del PAN 
en Tizayuca  Erick Ortega 
como Juan José Rodríguez 
Pratt se mostraron satisfechos 
por este logro alcanzado por 
Acción Nacional al crear una 
biblioteca destinada al uso 
público.
“Con esto esperamos generar 
más espacios para la lectura 
en los municipios en donde 

el PAN tiene presencia”, dijo 
Erick Ortega.
En tanto Asael Hernández 
presidente estatal de Acción 
Nacional se comprometió 
a impulsar la creación de 
más bibliotecas públicas en 
donde la población en general 
también podrá conocer acerca 
de la postura ideológica del 
PAN.

NUEVA BIBLIOTECA...
TIZAYUCA
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Fueron 76 años los que 
festejó don Alfonso 
Lazcano acompañado 
de amigos, familiares y 
distinguidos personajes 
de la vida política, fue 
mucha gente la que estuvo 
presente en esta fiesta, y 
varios de ellos manifestaron 
a Razonez  el aprecio y 
cariño que le tienen a esta 
distinguida familia, todo se 
desarrolló en un ambiente 
de armonía y alegría, donde 
compartieron un agradable 
menú que saborearon 
con gran satisfacción, las 
felicitaciones fueron muy 
nutridas para el festejado, 
siempre con el deseo de 
seguir con buena salud y 
armonía familiar…   

•	 ¿Su nombre?

Dafne Ortega Rodríguez
¿Qué piensa usted de Alonso 
Lazcano?
Que es una muy buena 
persona, honesta, servicial y 
sencilla
¿Qué es de usted Alonso 
Lazcano?
Una conocida, amiga de hace 
tiempo.

•	 ¿Qué piensa usted de 
Alonso Lazcano?

Que es una persona buena, 

muy sociable, trabajador.
¿Qué es de usted Alonso 
Lazcano?
Un conocido.
¿Conoce a Mireya Lazcano?
También es una buena 
persona, honesta, amigable.

•	 ¿Qué piensa  de Alonso 
Lazcano? 

Que es buena persona, tiene 
catorce años que lo conozco 
y éste día me invitó Mireya 
Lazcano a quien igual conozco 
y toda su familia son muy 
buenas personas.

•	 ¿Qué piensa usted de 
Alonso Lazcano? 

Que es un buen compañero, 
un buen amigo, yo soy su 
conocido y hoy me invitó su 
papá.

“Celebraron a don Alfonso...”
TULANCINGO

Por: Edith Monroy y Rocío Salazar
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Conforme avanza la 
concientización de distintos 
sectores con el acceso 
a información de forma 
pronta e inmediata a través 
de las redes sociales, la 
resistencia por votar cada día 
incrementa y ello no resulta 
productivo para partidos 
como el Revolucionario 
Institucional que ve 
mermado sus ingresos por 
falta de votos.

De manera estratégica y 
pretextando dispuestas 
diversas o endilgando pleitos 
en otros partidos, se han 
motivado divisiones de todo 

tipo que llevan finalmente a 
que algunos priistas lleguen 
a encabezar otros proyectos 
políticos.

Aunque a fuerza de ser 
sinceros, vemos estos actos 
como un desdoblamiento vil 
que busca sumar supuestas 
estructuras, pero que a final 
de cuentas permite que el 
PRI logre un mayor número 
de posiciones en el Congreso 
del estado o hasta en el 
interior de las plantillas de 
las asambleas municipales.

Un caso muy claro y preciso 
es lo que sucede en el 

Movimiento Ciudadano, 
donde el dirigente estatal 
Christian Pulido, justamente 
ha cumplido su papel 
de infiltrado en distintos 
partidos, sin quitarse la 
camiseta tricolor.

Ahora que inicia el grave 
proceso del 2016, donde se 
tendrán que renovar desde el 
gobernador, los diputados, 
junto con los alcaldes, 
este tipo de personajes 
“camaleón” tendrán un 
juego muy definido para 
rescatar la pérdida casi 
segura del tricolor en 
ciudades importantes como 

Pachuca, Tulancingo y 
Tula.

Bien, entonces será cuando 
estos espacios como 
Movimiento Ciudadano, 
Verde Ecologista y 
Encuentro Social abrirán 
sus puertas a todos aquellos 
resentidos que no fueron 
considerados y de esa 
manera mantener el poder 
en el grupo, aunque con 
bandera política distinta.

La formación de nuevos 
partidos “satélites” del PRI, 
al menos en Hidalgo, serán 
muy útiles cuando se trate 
de albergar a todos los que 
no fueron considerados en 
la selección de candidatos. 
Con la fuerza que tenga 
cada uno de ellos en los 
distintos sectores, podrán 
convertirse en los adalides 
de la insurrección para 
ganar más adeptos y 
entonces así brindar otro 

triunfo al grupo en el poder.

Estos “cacha chapulines”, 
tendrán la posibilidad de 
alimentar sus arcas a través 
de apoyos para campañas 
y estímulos a los votantes 
que ya supieron que su voto 
vale, pero sólo el día de la 
elección.

Total que ya cantada la 
derrota, que a nadie le caiga 
de extraño ver a distinguidos 
priistas dentro de los brazos 
de Movimiento Ciudadano 
o Encuentro Social.

AUSENCIA DE CONTROL...
HIDALGO

Por: Emiliano Carrillo
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Por: Jorge Alvaréz .

De hombre a hombre 

AL DÍA SIGUIENTE...

Cuando uno se encuentra hundido 
completamente bajo los efectos del 
alcohol siempre sale la idea que comer 
algo puede reducir sus efectos. Sin 
embargo, hay algunos alimentos que 
en vez de mejorar pueden empeorar tu 
estado. 
Malas noticias… No es nada bueno 
comer esa deliciosa pizza a las 2 a.m., 
¡te decimos las razones! Casi siempre 
las mejores comidas de borrachera son 
las peores ideas del mundo, (queso 

sobre más queso 
no califica como un 
snack balanceado 
de media noche.) En 
lugar de aprenderlo 
de la manera dura, 
evita estos alimentos 
mientras estés en un 
estado inconveniente.

Chocolate: Cuando 
uno bebe alcohol los 
músculos se relajan, 
esto incluye a los 
del estómago que 
mantienen abajo la 
comida y los jugos 
digestivos. Cuando 

uno come chocolate, la cafeína, grasa 
y cacao que tiene puede  provocar 
gastroesofagitis, reflujo ácido que  
causa quemaduras e irritación en el 
esófago, según explica George Koob, 
director del National Institute of 
Alcohol Abuse and Alcoholism.
Snacks salados: Cuando te reúnes 
con tus amigos, en muchos casos, es 
obligatorio tener una gran variedad 
de bocadillos salados para llenar el 

estómago (papas fritas, maní, piqueos, 
etc). Sin embargo, la comida salada te 
deshidrata y eso conlleva a ingerir más 
alcohol para saciar la sed, lo que a la 
larga va a desencadenar en terribles 
consecuencias. No obstante, es bueno 
comer algo mientras bebes, afirma la 
dietista Keri Glassman. 
Naranjas: Puede parecer extraño. 
El jugo de naranja es conocido como 
una de las bebidas más saludables que 
puede haber. Sin embargo, el ácido 
de la fruta puede ocasionarte graves 
problemas estomacales. Si es que en 
tu borrachera decides por comer una 
fruta, escoge una como el plátano, 
ya que puede revertir los efectos de 
la deshidratación producida por el 
alcohol, según afirma Glassman.
 Alimentos muy dulces: Estos tienen 
los mismos efectos que los bocaditos 
salados, te generan sed, y es más que 
probable que intentes saciarla con más 
alcohol. Además, los alimentos muy 
dulces están llenos de calorías vacías.
Salsas picantes: Si cuando estás 
sobrio, las comidas muy picantes 
indigestan tu estómago, imagínate los 
efectos que tendrán cuando tu cuerpo 

está vulnerable por el alcohol, señala 
Koob.
Algún alimento que necesites 
cocinar: Espera, ¿necesitas una 
estufa? Sí, sí la necesitas. Las flamas 
son como maquinaria pesada: no las 
operes bajo influencia alcohólica. Si 
realmente necesitas queso derretido o 
cualquier otra obra maestra culinaria, 
ve a un restaurante que abra las 24 
horas y pide algo de cenar. (Estarás más 
seguro y tus amigos no se quejarán.)
Podría parecer una brillante idea: 
rematar la comida acompañada de 
alcohol con un postre que tenga 
alcohol. Pero nunca sabrás cuánto 
contiene, especialmente en salsas en 
las que el alcohol no está cocinado, 
dice Koob. A menos que estés 
buscando aumentar tu borrachera, 
aléjate de ellos. Mejor escoge un 
helado de vainilla, sólo si no te causa 
problemas digestivos relacionados con 
la intolerancia a la lactosa; la leche 
y alimentos hechos a base de leche, 
que pueden recubrir el estómago y 
prevenir algunas reacciones químicas 
que irritan tu hígado cuando bebes 
alcohol, asegura Koob.

                     Por: Jeovana S. M.
FACTORES QUE PUEDEN 

AFECTAR TU CORAZÓN…

Debemos cuidar la salud integral 
de nuestro cuerpo y especialmente 
cuidar el buen funcionamiento 
de nuestro corazón. Es por 
esto que tenemos que tener en 
cuenta algunos factores que pueden 
aumentar el riesgo de padecer 
alguna enfermedad del corazón.  
Falta de sueño
Mientras duermes, tu cuerpo trabaja 
duro para reparar el ADN, restituir 
las reservas de vitaminas y fabricar 
antioxidantes. Un estudio de 15,000 
personas y 14 años de duración 
reveló que las que tenían hábitos 
saludables (no fumar, ejercicio, 
moderación al beber y llevaban una 
alimentación equilibrada) corrían 
67 por ciento menos riesgo de morir 
del corazón. Y si además dormían 
siete horas o más al día, el riesgo 
era 83 por ciento menor. Por lo que 
el dormir podría reducir el riesgo 

de infartos. Por lo que te aconsejo 
dar prioridad al sueño; mantener tu 
dormitorio limpio y fresco, obscuro 
y sin distracciones y procura evitar 
desvelarte con frecuencia. 
Falta de felicidad 
En un estudio donde un grupo 
de personas con riesgo cardiaco 
participaron durante 25 años, se les 
aplico una para medir su grado de 
bienestar, optimismo y satisfacción 
con la vida. Los resultados 
indicaron que el riesgo a padecer 
una enfermedad del corazón de 
las personas más felices era 66 por 
ciento menor al de las demás. En el 
grupo de mayor riesgo, un puntaje 
alto en bienestar reducía el riesgo 
a la mitad. La gente feliz espera el 
futuro con optimismo y se prepara 
para él  con hábitos más sanos.
Exceso de contaminación 
Los contaminantes del aire quizá 
propicien la inflamación del cuerpo 
y la oxidación de órganos vitales 
como el corazón. Un equipo 

de investigadores de Canadá, 
observó que el aumento de ruido 
y la contaminación vehicular 
coincidieron con un alza de seis 
por ciento de la mortalidad por 
males cardiacos en un lapso de 
casi 10 años. Por lo que dejar de 
fumar sería de gran ayuda y evita 
situaciones de mala calidad del 
aire, como parrilladas bajo techo. 
Excesos de estrés 
El estrés crónico aumenta el 
cortisol y la adrenalina, lo que 
a su vez eleva la glucosa en la 
sangre y endurece los vasos 
sanguíneos. ¿Y si puedes 
controlar tu estrés? Unos 
investigadores reunieron a 
201 pacientes cardiacos y 
los instruyeron en salud del 
corazón o combinaron esa 
enseñanza con técnicas de 
meditación. Al cabo de cinco 
años, los que meditaban 
habían reducido a la mitad su 
riesgo de infarto, apoplejía y 

muerte. 
El corazón es la bomba biológica 
que hace que la sangre y los 
elementos que contiene llegue a 
todos lados, de ahí la importancia de 
cuidarlo, para que ese músculo no 
pierda fuerza en sus contracciones 
y funcione de la manera más 
económica posible. Cuidar el 
corazón es fácil, sólo hay que tener 
en cuenta los factores mencionados 
y tres factores claves en el cuidado 
del corazón: alimentación, ejercicio 
y descanso.

Cuidando tu salud...
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PENCHYNA INVITA 
A EMPRESARIOS 
A INVERTIR EN 

CAPITAL HUMANO 
Y REFRENDAR 
CONFIANZA EN 

HIDALGO

Se reúne con empresarios 
del ramo metal mecánico en 
Ciudad Sahagún 

“Esta generación se ha 
atrevido al cambio. No es el 
camino más fácil, pero sí el 
correcto”

 Ciudad Sahagún, Hidalgo, 
11 de noviembre de 2015.- 
“Incentivar la inversión 
privada para generar 
empleos formales y bien 
pagados, debe ser el eje 
de todas las acciones del 
sector público en materia 
de desarrollo económico”, 
manifestó el Senador David 
Penchyna Grub, al reunirse 
con industriales del ramo 
metal mecánico, en Ciudad 
Sahagún. 

El Presidente de la Comisión 
de Energía del Senado, 
expuso que tanto a nivel 
federal, como local, así como 
en el Poder Legislativo, 
hay una clara convicción 
de generar las condiciones 
necesarias para que el capital 
privado mueva los engranes 
de la economía: “El gobierno 
federal ha impulsado reformas 
económicas postergadas por 
muchos años. El gobierno de 
José Francisco Olvera Ruiz, 
ha tenido vocación por la 
atracción de inversiones, y 
el Poder Legislativo, habló 
desde la trinchera del Senado, 

ha sido corresponsable de 
la agenda reformadora que 
habrá de dar los resultados 
que los ciudadanos esperan”, 
dijo a los empresarios 
hidalguenses. 

 “Hay dos visiones 
económicas posibles: una, en 
la que apostamos al dinero 
del petróleo vía el gasto del 
gobierno; y otra, que es la que 
ha elegido esta generación 
que se atrevió al cambio, que 
implica generar empleos a 
partir de la inversión privada, 

eficientando el gasto público, 
y reduciendo la dependencia 
al dinero que viene de la 
venta de crudo. Puede que 
el segundo no sea el camino 
más fácil, pero sí es el camino 
correcto”, enfatizó. 

Penchyna pidió a los 
empresarios refrendar su 
confianza en Hidalgo, 
apostar por los jóvenes e 
invertir en capital humano: 
“toda economía, regional o 
nacional, que ha dado un salto 
cualitativo de una generación 

a otra tiene un común 
denominador: invirtió en 
conocimiento, creyó en sus 
jóvenes y sembró talento”. 
El Senador por Hidalgo 
compartió ante empresarios 
que por la mañana, había 
acudido a la escuela primaria 
Centro Escolar Hidalgo, de 
la Av. Madero, de Pachuca, 
a entregar una “aula 
tecnológica de ciencias”, 
convencido que el desarrollo 
de competencias es una 
inversión segura de cara al 
futuro. 

CONFIANZA EN HIDALGO...
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Por: Jorge Zamacona
Correo: aunvive55@hotmail.com

El debate sobre la marihuana 
crece en todo el país como 
pólvora, y si bien es cierto que 
es un tema de gran interés para 
los mexicanos, también es cierto 
que existen otros temas de vital 
importancia para todos los que 
vivimos en este suelo nacional, 
como la pobreza, el combate 
a la impunidad, la corrupción 
o simplemente la igualdad de 
género,  quizá los indígenas o la 
seguridad nacional…
TAL VEZ USTED…
Sea de los que piensen que el tema 
de la marihuana va a solucionar  en 
gran parte la Seguridad Nacional y 
que con legalizarla el conflicto de 
la delincuencia organizada va a 
pasar a segundo término, la verdad 
es que este debate nacional solo 
es el inicio de la problemática que 
se vive en nuestro país por la gran 
inestabilidad social que provocan 
los  llamados “malos”, por lo que 
dejaremos éste tema por ahora, 
para que sean los especialistas 
quienes decidan si beneficia en 
algo al pueblo mexicano, sobre 
todo a nuestros jóvenes que son los 
que más están expuestos a contraer 
este vicio que lástima la salud, 
aunque en algunos casos, ayuda a 
aliviar ciertas enfermedades, pero 
eso es otro tema que “tocaremos” 
en otra mejor oportunidad…  
MEJOR VAMOS…
A lo que  a usted le gusta, la política, 
esa que “trae de cabeza” a más de 
uno, y que en cada uno de los 84 
municipios surgen diariamente 
aspirantes a un cargo de elección 
popular, sin que muchos tengan la 
preparación adecuada ni mucho 
menos el arraigo suficiente para 
competir por un espacio de los que 
estarán en juego el año próximo…
VEAMOS…
Los partidos políticos ya deben 
tener la radiografía  electoral de 
la entidad, deben saber  en qué 
municipios tienen presencia y en 
cuáles realmente pueden competir, 
ellos deben saber el peso electoral 
de sus presuntos abanderados, 
así como la penetración de sus 
respectivos institutos, por ejemplo, 
el PRD, el PRI o el PAN, buscarán 
convencer a la ciudadanía de que 
ellos tienen las mejores propuestas,  
si son honestos y postulan a los que 
mejor posesionados estén, pueden 
obtener el triunfo, pero si en lugar 

de poner al mejor aceptado por el 
electorado postulan al “amigo”, al 
“pariente”, el resultado será una 
derrota anunciada, y lo peor es que 
después quienes  pierden, hacen 
su berrinche y provocan conflictos 
pos electorales sin pensar en el 
daño que le hacen a su partido…
LO MEJOR…
Será que los líderes de partidos 
políticos vayan a recorrer los 
84 municipios y detecten a los 
mejores, a los que el pueblo quiere 
y aceptan, porque ya se acabó el 
tiempo que en Hidalgo se imponía  
a los preferidos y para mal de todos 
ganaban teniendo como resultado 
un alejamiento total de la sociedad  
hacia los partidos, pero sobre todo 
una repulsión  y desprecio de una 
sociedad más informada y más 
crítica…
EL PRI…
Con una dirigencia recién 
desempacada y con un gran 
compromiso con su militancia 
deberán hablar con claridad con 
los miles de aspirantes a un cargo 
de elección popular y decirles con 
crudeza que no están preparados 
aún para ganar una elección, 
tienen que invitarlos a hacer 
conciencia que competir por un 
encargo popular es cosa sería 
y no una frívola aspiración que 
muchos buscan afanosamente por 
el solo hecho de tener poder, o 
simplemente porque es una ilusión 
que algún “amigo” o “pariente” 
quiere hacer realidad a costa de 
cualquier obstáculo sin pensar lo 
que está en riesgo, la estabilidad 
de un pueblo…
PERO VÁMONOS…
Más a fondo, por ejemplo Pachuca, 
en la ciudad capital las cosas se 
van a poner “color de hormiga” 
porque aquí al parecer el PAN a 
va proponer una fórmula de gran 
impacto político electoral, que 
si el PRI se duerme  y postula 
a un hombre o mujer sin el 
arraigo suficiente, puede perder 
la contienda y eso para el nuevo 
gobernante sería fatal…
CÓMO…
Vería usted una fórmula, Mota- 
Menchaca o Menchaca-Mota 

por la ciudad capital, o Menchaca 
Daniel;  sería  de gran impacto, 
aunque usted lo vea imposible el 
sistema va a hacer lo que tenga que 
hacer para combatir al compañero 
de Julio Menchaca, quien  después 
de estar  alejado de cualquier 
partido político ha creado gran 
interés por su postulación a la 
alcaldía pachuqueña…
TULANCINGO…
Aquí el alcalde panista Julio Soto 
tiene la intención de proponer a 
Felipe García, su actual secretario 
municipal, quien solo (dicen) ha 
puesto una condición para competir, 
que Jorge Sinhue Alderete 
no asome la cabeza durante el 
proceso municipal,  y aunque 
hace unos días  un encuestador 
me mostró un “borrador” de un 
sondeo que realizó y al parecer 
el que las encabeza es el hombre 
más repudiado del actual gobierno 
Jorge Sinhue Alderete, sí, aunque 
usted no lo crea, quizá quienes 
opinaron a favor de él, no saben de 
lo déspota que es con la gente este 
joven, al menos  eso es lo que a 
Razones le han comentado…
HAY QUE…
Esperar qué dicen los demás 
militantes del Acción Nacional, 
porque al menos unos comerciantes  
tanto establecidos como informales 
ven con muy buenos ojos a ¿Quién 
cree usted? ¡Sí!, aunque  usted no 
lo crea, a Gustavo Tenorio, el 
ex candidato a Diputado Local, 
quien al parecer un grupo nutrido 
de ciudadanos ven a este joven 
abogado como un buen proyecto 
a la alcaldía  por el PAN, partido 
que internamente tendrá que 
decidir con mucha agudeza, pues 
está su permanencia en el ámbito 
municipal muy a pesar  del pésimo 
trabajo que ha realizado quien 
tiene el poder en el municipio en 
este momento…
EN LA OTOMÍ-TEPEHUA…
La competencia por las alcaldías 
serán a fondo, ya que los partidos 
al parecer han decididos que  en 
la mayoría de estos municipios la 
abanderada sea mujer, el problema 
es que no tienen tantas que estén 
preparadas para gobernar, ya que 

al paso del tiempo los propios 
hombres  fueron los que las 
hicieron  a un lado, hoy pagan 
las consecuencias y si no 
encuentran mujeres  con peso 
electoral recurrirán a hombres, 

aunque estos sean los más malos 
como candidatos…
Y ¿ORALIA?...
La ex diputada federal ya terminó 
sus compromisos en puerta en el 
encargo que tiene asignado, y nadie 
la ha mencionado para participar en 
la próxima contienda municipal-
legislativa, pero ¿Querrá ella?, hay 
que tener presente que en la pasada 
competencia perdió por escasos 
votos que según algunos, todavía 
insisten fueron  votos de priistas 
resentidos para con ella, habrá 
que buscarla y preguntarle, porque 
quizá ella decida hacer ahora un 
solo frente con su esposo el doctor 
Enrique Macedo, o tal vez decida  
jugar sola por un cargo el próximo 
15 de Junio, la buscaremos y le 
comentaremos qué nos dice, si 
quiere hablar ¡Claro!…
 VINO OMAR…
Fayad a Cuautepec, y pudimos 
apreciar que muchos políticos 
de la región se excusaron,  claro 
que algunos perjudicaban más 
con su presencia al PRI y al 
Senador aspirante al gobierno 
hidalguense, otros que acudieron 
solo esperaron que bajara de su 
vehículo el Senador, saludaron 
y desparecieron como arte de 
magia,  ¿Por qué habrá sido?, 
se preguntaron algunos, otros al 
contrario, permanecieron hasta 
casi el final de la jornada medica 
que encabezó el ex Diputado 
Federal…
POR EJEMPLO…
Jorge Rosas, el diputado más gris 
que haya tenido Tulancingo, ni 
se apareció por el lugar y cuando 
alguien preguntó por él, unos 
ciudadanos respondieron “¡Rosas! 
Ese tiene tiempo que ni se para 
por este municipio, a él solo lo 
vimos cuando vino a pedir el voto, 
de ahí en fuera nunca más volvió 
a visitarnos, es un personaje gris, 
pintado de gris”, dijeron y rieron 
de las anécdotas  de este oscuro 
personaje…
OIGA, LE VOY…
A platicar algo sobre Fernando 
Pérez, pero será hasta la próxima 
porque hoy el tiempo me ganó…   

• La radiografía electoral...
• El PRD, PRI PAN buscaran convencer...
• ¿Mota-Menchaca o Menchaca-Mota...?
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Y ¿Por qué lo has permitido 
Tesorera?
Porque como le comentaba, 
siempre existió una amistad, yo 
entré confiando en un proyecto de 
Gregorio Hernández, sin embargo 
el primer año yo trabajé con mis 
obligaciones y facultades  como 
Tesorera y después se vino ésta 
situación.
¿Ya diste cuenta de esto a la 
Contraloría del Gobierno? 
No. 
¿Por qué?
Lo voy a hacer, en estos días tengo 
plática con la Auditoría y con la 
Contraloría del Estado…
Con el contador Picasso, que es el 
titular de la Auditoría Mayor de 
Hacienda ¿Ya lo platicaste con él? 
No, en estos días estaré en pláticas 
con él. 
¿Ya te mandaron a buscar?
No. 
¿Estás preocupada por ésta 
situación? 
Sí, de manera personal voy a ser 
quien busque al contador Picasso… 
¿Hay algún documento que te exima 
de cualquier responsabilidad?  
Así es, en el 2014 envié un oficio al 
señor presidente, recordándole que 
se cumplían tantos meses de que él 
había dado la instrucción para que las 
personas antes mencionadas fueran 
los que dispusieran de los recurso 
del gobierno municipal y dónde le 
anexaba todos los números de cuentas 
de los diferentes bancos y de las 
transferencias que ellos realizaban, 
así mismo también le he mandado 
varios oficios durante este año, en 
el le pido que gire instrucciones 

a estas dos personas para poder 
entregar la cuenta pública 
trimestralmente, misma 
que nunca hemos podido 
entregar a tiempo, pues no 
entregan la información 
correspondiente.
Pero él te acusa en un 
periódico de la región de 
que eres la responsable 
de no entregar a tiempo 
la documentación 
respectiva y argumenta 
que cualquier multa o 
situación que pudiera 
repercutir  por esta 
i r r e s p o n s a b i l i d a d 
tú vas a pagar las 
consecuencias, ¿ya 
aclaraste esto con él a 
través de un documento? 
o ¿Qué has hecho para 
denunciar las acciones 
que “Goyo” Hernández 
está cometiendo en 

contra del pueblo de Actopan?
Mire, precisamente doy una nota 
informativa en un periódico donde 
aclaro que sigo siendo la Tesorera 
municipal y aparte soy la persona 
que “revisa toda la documentación”, 
pero él como presidente municipal 
es el que autoriza todos los pagos 
y maneja a su antojo el dinero del 
gobierno, que es dinero del pueblo, 
y quiero hacer pública la acusación 
de  que él se está “lavando las 
manos” porque quiere proteger a los 
verdaderos responsables de cualquier 
malversación de los recursos 
públicos del municipio de Actopan.
¿Cuándo hablas con el Contador 
Mayor de Hacienda? 
El día miércoles. 
¿Ya tienes cita con él?
El día miércoles tenemos un curso 
en el municipio de Tepeji, donde 
acudirán los presidentes municipales 
y tesoreros es un curso para la próxima 
entrega  de la administración.
Con  la contralora Flor de María  
¿Ya hablaste? ¿Ya  hiciste de 
su conocimiento lo que está 
sucediendo?
No lo he hecho, pero en esta semana 
voy a buscar a la Contralora.
El cabildo ¿Está enterado de ésta 
situación?
El Cabildo está enterado por los 
medios, únicamente. 
Nunca te ha requerido el Cabildo 
para que platiques con ellos y les 
expliques cómo está la cuestión 
financiera en el municipio.
No, nunca lo han hecho. 
El Síndico ¿No lo ha hecho, no se 
ha acercado? 
El Síndico tiene conocimiento 

de toda la situación, incluso todo 
mundo conoce de que yo solamente 
estoy para firmar cheques, y saben 
muy bien quiénes son encargados 
de manejar el dinero del pueblo, el 
Síndico platicó conmigo, ya que el 
presidente municipal lo citó para que 
hiciéramos una entrega recepción, 
misma que también a él “le vio la 
cara”.
El Síndico ¿Qué opina de lo que ha 
sucedido en el ayuntamiento? 
Se mantiene al margen, pero sí está 
muy molesto.
Pero él es también responsable de 
cualquier situación jurídica que 
salga mal, los responsables, aparte 
del presidente municipal es la 
Tesorera y el Síndico.
Así es, porque él es quien revisa toda 
la documentación, yo la reviso y el 
presidente la autoriza.
Así ha sido todo este año que tú no 
has participado en  ningún manejo 
de recursos del presupuesto y tú 
has permanecido callada… 
Sí, así ha sido, de ésta forma. 
¿Te bajó el sueldo?
Sí, desde el 2014 me bajó el sueldo sin 
avisarme, simplemente me di cuenta 
a la hora de cobrar mi quincena, no 
me dio ninguna explicación, ni yo 
se la pedí puesto que creía en un 
proyecto de Gregorio Hernández  
y yo no vine por tener un sueldo  o 
enriquecerme, simplemente llegué a 
trabajar para el bien del municipio.
¿Gregorio le ha fallado  al pueblo?
¡Claro!, le ha fallado al pueblo de 
Actopan… 
Yo te pregunto Tesorera ¿Ha 
cometido algún delito Gregorio 
Hernández?
No podría dar esa respuesta, eso lo 
tendría que determinar la misma 
Auditoría. 
Y en dado caso que te quiera 
responsabilizar de alguna acción 
ilícita ¿Qué vas a hacer? 
Mostrar algunas pruebas que yo 
tengo. 
¿Cómo cuales? por ejemplo.
Algunos oficios que tengo firmados 
por él, en dónde le he notificado la 
falta de comprobaciones.
Tú ¿Crees que estén usando los 
recursos pasa beneficio personal 
el presidente y las dos personas 
anteriormente mencionadas? 
Eso lo tiene que checar directamente 
la Auditoría del Estado de Hidalgo.
¿Vas a renunciar o vas a entregar? 
¿Qué vas a hacer Tesorera?
Primero, necesito que me notifiquen 
y segundo, pues realmente yo puedo 
permanecer en un lugar por mi 
propia seguridad, así que lo único 
que pido es que se realice una entrega 

recepción como lo dicta la ley…
 ¿Tú también eres responsable?
No, son ellos los responsables.
¿Has hecho algún documento 
donde detalles exactamente 
al presidente municipal, a la 
Contraloría de Gobierno, al 
ciudadano Gobernador y a la 
Auditoría Mayor de Hacienda de la 
actitud del presidente municipal?
Le he notificado a Gregorio 
Hernández Serrano, a mi amigo, 
porque así lo considero, toda la falta 
de documentación antes de acudir a 
otras instancias para que él tuviera 
conocimiento y lleváramos esto de la 
mejor forma posible.
Tú lo has considerado tu amigo, 
pero él a ti no te ha visto como tal, 
porque te ha relegado y te quiere 
perjudicar legalmente  ¿Esto es ser 
un amigo? 
No, realmente esto no es ser un 
amigo. 
¿Vasa a hablar de todo lo que sabes 
de Gregorio cuando la ley te lo 
requiera?
En su momento lo hare.
¿Tienes miedo? 
No tengo miedo. 
Te protege algún grupo político que 
digas “yo me siento fuerte porque 
está conmigo” algún líder político 
de la región ¿Te protege alguien?
Mi familia y mis padres.
Una pesada carga Tesorera que 
tienes que resolver lo mejor y antes 
posible, porque de lo contrario 
quien irá a la cárcel serás tú y no 
“Goyo” como debe ser. 
No, yo no comparto esa opinión, el 
responsable es Gregorio Hernández 
Serrano porque entre los dos 
firmamos los cheques y las cuentas 
son mancomunadas y él es el único 
culpable, pero en caso de que me 
fuera a la cárcel como lo dice, 
también se va él conmigo. 
Y ¿Qué va a pasar con las dos 
personas que están haciendo uso 
indebido de los recursos públicos?
Así es, de mi parte quiero aclarar que 
no he hecho ningún uso indebido de 
recursos que en algún momento tuve 
en mis manos.
Y si “Goyo” dijera lo contario  
¿Tiene pruebas?
Que me lo demuestre.
Tú ¿Estás limpia? 
Así es, limpia entré y limpia me voy.
¿Rencor a “Goyo”?
Ninguno. 
¿Reproche? 
Tengo que reprocharle lo mal amigo 
que fue.
¿Y cómo presidente? 
Pues de eso ya se  encargarán los 
ciudadanos, de juzgarlo. Gracias...

ACTOPAN
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Descubrelo...

Soñar un impresionante fuego o el incendio 
de algo propio indica riesgo de pérdidas, 
y peor si en el siniestro hay víctimas 
pero si no las hay y el soñante se ve sólo 
como espectador, entonces indica que los 
enemigos o competidores están perdiendo 
su oportunidad de vencerlo.
Soñar un fuego agradable o brillante, es 
decir sin humo, insinúa que se está en paz 
consigo mismo, lo que le dará amplias 
posibilidades de éxito en la vida.
Soñarse manejando fuego sin quemarse 
anuncia éxitos importantes.
Soñar un lugar donde hubo fuego indica 
rencores, venganza, resentimiento del 
soñante hacia otras personas y de ellas 
hacia el soñante.
Soñar un gran incendio en momentos en 
que se está preparando un viaje, indica que 
el viaje será exitoso y agradable.
Para una persona ligada al medio intelectual 
indica honores y éxitos futuros.
Soñar un fuego agradable anuncia la visita 
de amistades sinceras o sorpresas sencillas 
pero agradables.
Soñar que el propio hogar se está 
incendiando indica amor.
Una persona de empresa que sueñe que su 
negocio se incendia, pero sin que el soñante 
sufra quemaduras, indica intensa actividad 
y buenas ganancias en el negocio o empleo.
Si el soñante está combatiendo el fuego 
con agua y otros medios insinúa que habrá 
de pasar preocupaciones, trabajo intenso y 
frustraciones antes de alcanzar el triunfo.
Soñar las ruinas de un edificio propiedad 
del soñante después de un incendio anuncia 
diversos problemas y mala suerte, a pesar 
de la aparente prosperidad en que se vive.
Éste es un sueño de advertencia.
Soñar fuego es de buen presagio en la 
mayor parte de los casos, dependiendo su 
indicado de cómo se sueñe.
Si se ve el sueño sin quemarse, es un buen 
símbolo, pues indica éxito en la vida, pero si 
se quema es aviso de fracasos y problemas. 
Si en el sueño nos vemos avivando 
el fuego con un fuelle indica que nos 
veremos envueltos en algunas situaciones 
complicadas, en donde se presentarán 
contrariedades y discusiones por culpa 
nuestra.

Soñar con fuego...

Alguna vez se te ha pasado por 
la cabeza que tu pareja te esté 
engañando, y has deseado tener 
a mano un detector de mentiras o 
incluso has pensado en contratar 
a un detective privado para que lo 
siga? Bueno, quizás no es necesario 
que llegues a esos extremos si sólo 
aprendes a reconocer ciertos signos 
que pueden dejar rápidamente en 
evidencia a un mentiroso.
Sloan Sheridan-Williams es una 
experta en esta materia y lleva años 
en la labor de descifrar señales 
tanto verbales como no verbales 
que -dice- traicionan las verdaderas 
emociones de las personas. En este 
sentido, la terapeuta de medicina 
complementaria afirma que es 
importante poner atención a las 
micro expresiones del rostro, es 
decir, aquellos gestos que aparecen 
en la cara de una persona y que son 
muy difíciles de detectar porque 
duran una fracción de segundo. (Diez 
mentiras típicas de los hombres)
“Si tu novio te engaña, su micro 
expresión será una emoción de 
angustia, caracterizada por que las 
cejas se van hacia arriba y hacia el 
centro de la frente, lo que hace que 
ahí le aparezcan unas líneas cortas 
pero profundas. Las siguientes 
señales serán una sonrisa falsa o 
que se mantiene por mucho tiempo; 
errores en la sincronización de las 
expresiones, sonrojarse y asimetría 
en los gestos”, señaló al periódico 
británico ‘Daily Mail’.
Sloan agregó que los ojos también 
pueden entregar información 
importante, ya que un pestañeo 
constante o pupilas dilatadas por 
lo general son signos que están 
asociados a las mentiras.
Sin embargo, para que tu observación 
sea precisa, primero debes tener 
claro cómo se comporta tu pareja 
cuando no está presionado por el 
miedo o el estrés, es decir, tienes que 

establecer lo que ella denomina una 
‘línea de base’. Según la experta, 
la mejor forma de hacerlo es fijarse 
en cómo actúa cuando hablan sobre 
temas neutrales -como por ejemplo 
respecto al día que tuvo en su trabajo 
o su opinión sobre alguna película 
que vieron juntos- y luego desviar 
inesperadamente la conversación 
hacia algo más complicado. 
(Mentiras piadosas que no puedes 
dejar de decirle)

Los 10 signos
Existen ciertas reacciones que 
implican una desviación de la “línea 
de base” y que podrían indicar que 
tu pareja te está mintiendo. De ellas, 
las ‘top ten’ son:

1.- No responde inmediatamente a 
tus preguntas: si hace pausas antes 
de contestar significa que está 
pensando la respuesta para que ésta 
sea convincente. Por lo general, a un 
mentiroso se le hace difícil contestar 
directo a preguntas directas.

2.- Utiliza demasiado expresiones 
como ‘bueno’, ‘umm’, ‘ah’, etc.: 
en el fondo, estos términos son un 
relleno y también le dan a la persona 
un tiempo extra para elaborar su 
respuesta.

3.- Se pone a la defensiva: si se 
ve arrinconado ante una pregunta 
comprometedora, seguramente te 
responderá con otra interrogante 
del tipo ‘¿realmente me estás 
acusando de engañarte?’. Es posible 
que también te acuse a ti de algo 
similar para así desviar la atención 
y liberarse del incómodo momento.

4.- Evita el contacto visual y pestañea 
más de lo habitual: según la experta, 
éste es un signo de ansiedad, al igual 
que el movimiento de los ojos. Así, 
por ejemplo, mirar hacia arriba y a la 

izquierda se relaciona con imaginar, 
y mirar lateralmente hacia la derecha 
se asocia a la construcción de frases, 
es decir, a mentir.

5.- Traga y carraspea más seguido: 
cuando una persona se siente 
incómoda y está a punto de mentir, su 
cuerpo comienza a liberar adrenalina, 
lo que aumenta la producción de 
saliva y de ahí la tendencia a tragar 
con más frecuencia. Sin embargo, 
luego la boca y garganta se secan, lo 
que lleva a la persona a carraspear 
mientras sigue adelante con su 
mentira.

6.- Comienza a juguetear: el temor 
a ser descubierto hace que se ponga 
nervioso, por lo que busca liberar 
su energía tomando y moviendo 
cualquier objeto que tenga frente a 
él, en su ropa o en su cuerpo. Por 
ejemplo, puede comenzar a tocarse 
repetidamente su nariz, orejas o pelo.

7.- Se encoge de hombros: según 
Sloan, un mentiroso puede ensayar lo 
que dirá, pero no los gestos que hará 
mientras habla. Así, si las palabras 
no combinan con sus movimientos, 
el engaño quedará en evidencia.

8.- Empieza a entregar demasiada 
información: un mentiroso cree 
que debe sustentar su engaño con 
muchos argumentos, por lo que suele 
dar muchos datos para convencer 
tanto a su pareja como a sí mismo 
de la historia que está contando. 
El problema es que el exceso de 
información lo va hundiendo en un 
hoyo cada vez más profundo, y todo 
termina en una historia sin peso y 
llena de inconsistencias.

9.- Se muestra aliviado cuando 
descubre que manejas poca 
información: puedes aparentar que 
sabes toda la historia que él relata, 
para que así comience a hacerte 
preguntas y se dé cuenta de que en 
realidad son pocos los datos con los 
que cuentas. En ese momento, su 
cuerpo se relajará y se verá menos 
estresado. (¿Cansada de las mentiras 
de tu pareja? ¡Que no te ‘tomen del 
pelo’!)

10.- Su postura corporal es defensiva: 
si cruza los brazos mientras conversa 
contigo, claramente está creando una 
barrera psicológica entre ambos. El 
mismo objetivo lo logra ubicándose 
detrás de un mueble, de manera que 
éste se interponga entre él y tú.
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MATERIA DE SEGIRIDAD...
COORDINACIÓN DE 

INVESTIGACIÓN 
PERTENECERÁ A LA 

PROCURADURÍA DE JUSTICIA

Modifican diputados locales marco 
jurídico en materia de seguridad  

Durante la sesión ordinaria de 
este martes, integrantes de la LXII 
Legislatura del Congreso del Estado 
de Hidalgo avalaron la propuesta 
del gobernador, José Francisco 
Olvera Ruiz, para realizar diversas 
adecuaciones al marco jurídico en 
materia de seguridad pública y así 
eficientar más la operación del Nuevo 
Sistema de Justicia Penal Acusatorio 
(NSJPA).

La reforma aprobada por unanimidad 
modifica, adiciona y deroga diversas 
disposiciones de la Ley Orgánica de 
la Administración Pública, de la Ley 
de Seguridad Pública del Estado y 
de la Ley Orgánica del Ministerio 
Público del 10 de noviembre de 
2014; así como la abrogación de la 
Ley Orgánica del Ministerio Público 
del 31 de diciembre de 2007.

La presidenta de la Comisión de 
Seguridad Ciudadana y Justicia, 
Nadia Carolina Ruiz Martínez, 
dijo durante la lectura, que para la 
operación adecuada del NSJPA es 
necesario que la Coordinación de 
Investigación, para el desempeño 
de sus funciones de seguridad, 
prevención e investigación de delitos, 
dependa de la Procuraduría General 
de Justicia del Estado (PGJEH).

“La PGJEH es la institución que 
por naturaleza lleva a cabo todo lo 
concerniente a la investigación de los 
delitos, para que ulteriormente pueda 
llevar a cabo el ejercicio de la acción 
penal ante el Juez de Control y con 
ello indudablemente podrá realizar 
correctamente sus funciones”, 
puntualizó Ruiz Martínez desde la 
tribuna.

Agregó que la transferencia de la 
Coordinación de Investigación 
será total, es decir, abarcando todo 
el territorio estatal, todo el capital 
humano, financiero, administrativo, 
tecnológico, de infraestructura, de 
mobiliario, armamento y demás 
equipo táctico, así como también con 
el estatus que actualmente guarden 

los asuntos de su competencia.

En pro del dictamen participaron 
la representante por el distrito 
de Tizayuca, Mabel Gutiérrez 
Chávez, el diputado del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI), Leonardo Pérez Calva, así 
como el legislador independiente, 
J. Dolores López Guzmán, quienes 
coincidieron que con la entrada en 
vigor del NSJPA se garantiza una 
mejor procuración de justicia.

También se aprobó que elementos 
egresados del Instituto de 
Formación Profesional en el nivel 
técnico superior universitario 
deberán prestar sus servicios por 
tres años dentro de la Secretaría de 
Seguridad Pública de Hidalgo, y para 
quienes concluyan la licenciatura 
en Investigación, deberán prestar 
servicio por seis años al interior de 
la PGJEH. El procurador, Alejandro 
Straffon Ortiz, estuvo presente 
durante la aprobación. 

CONTRATACIÓN DE GRUPOS 
VULNERABLES

Durante los trabajos de la 
LXII Legislatura del Congreso del 
Estado de Hidalgo, las y los diputados 
aprobaron la adición de la fracción 
II BIS del artículo 57 de la Ley de 
Fomento y Desarrollo Económico 
de la entidad a fin de que reducir 
los índices de exclusión laboral de 
sectores vulnerables como adultos 
mayores, discapacitados y jóvenes.

Se estableció que para el 
otorgamiento de apoyos y/o 
estímulos, tanto a unidades 
económicas ya establecidas, como a 
las de nueva creación que se deriven 
de esta ley o de los programas para el 
fomento y desarrollo económico en 
la entidad, se considerará a aquellas 
que contraten de forma preferencial 
a adultos mayores, discapacitados y 
jóvenes.

EXHORTO PARA EL INAMI
En la décimo octava sesión del primer 
periodo ordinario correspondiente al 
tercer año de ejercicio, la Cámara 
local exhortó al Instituto Nacional 
de Migración (Inami) para que 
estudie la creación de programas 
de apoyo a aquellos paisanos que 
decidan regresar a México de 
manera definitiva o temporalmente, 

proporcionando su reintegración a la 
vida laboral.

Se explicó que la mayor problemática 
que tienen los paisanos en su regreso 
al país es que se exponen a asaltos, 
secuestros, violaciones o son 
extorsionados, por ello es necesario 
realizar programas de apoyo a todos 
esos paisanos que regresan a México 
para que tengan un regreso tranquilo 
y puedan integrarse sanamente a una 
vida laboral en el país.

ANALIZAN INICIATIVAS
Los diputados priistas, Ramiro 
Mendoza Cano y Ruperto Ramírez 
Vargas, propusieron reformar el 
artículo 25 de la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo para establecer 
que las reuniones de comisión o 
comisiones deberán efectuarse 
cuando menos una vez al mes y de 
acuerdo al calendario entregado a 
la Junta de Gobierno de la Cámara 
local.

El representante por el distrito de 
Tulancingo, Jorge Rosas Ruiz, 
presentó la iniciativa para la creación 
de la Ley de Fomento y Promoción 
al Emprendimiento para la entidad 
que tiene por objetivo integrar y 
establecer normas y programas 
específicos que promuevan la cultura 
emprendedora, especialmente en los 
jóvenes y en el sector educativo. 
Durante la lectura estuvo presente el 
secretario de Desarrollo Económico, 
José Pablo Maauad Pontón.

Además, el legislador del Partido 
Acción Nacional (PAN), Juan Carlos 
Robles Acosta, pidió reformar el 

artículo 2do de la Ley de Vivienda 
para que los asentamientos humanos 
tengan de forma obligada servicios 
básicos como electrificación, agua 
potable, drenaje y alcantarillado, 
así como servicios urbanos como 
seguridad, centros educativos, 
transporte, alumbrado, banquetas y 
nomenclaturas de vialidades.

Las iniciativas de reforma a la Ley 
Orgánica del Poder Legislativo y de 
Vivienda para el estado, así como la 
propuesta de nueva Ley de Fomento 
y Promoción al Emprendimiento, se 
turnaron a la Comisión de Legislación 
y Puntos Constitucionales.

ASUNTOS GENERALES
En asuntos generales participó 
la diputada del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), 
Matilde Rangel Otero, con el tema 
“Salud reproductiva”. Solicitó se 
exhorte a las unidades de salud en la 
entidad intensifiquen campañas de 
concientización sobre las prácticas 
sexuales responsables, especialmente 
dirigidas a jóvenes de comunidades 
marginadas o indígenas. Se turnó a la 
Comisión de Salud.

Finalmente, la presidenta de la 
directiva de noviembre, la legisladora 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Edith Avilés 
Cano, convocó a las y los integrantes 
de la LXII Legislatura local para la 
décima novena sesión del primer 
periodo ordinario correspondiente al 
tercer año de ejercicio a desarrollarse 
el jueves 12 de noviembre próximo a 
las 10:00 horas.

CONGRESO
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Razonez presenta a usted una plática 
con el senador Omar Fayad Meneses, 
en ella  el político hidalguense da a 
conocer su sentir sobre su postura a 
la próxima decisión de su partido el 
Revolucionario Institucional, habla, 
dice lo que siente y piensa sobre su 
futuro, y sus aspiraciones, una plática 
muy amena, pero mejor léala y usted 
haga sus propias Razonez y analice 
el contenido de tan importantes 
declaraciones…
Senador, después de haber rendido 
su informe legislativo le pregunto, 
¿Qué tanto le afectó o le impactó 
a su aspiración al gobierno de 
Hidalgo la “Ley Fayad”?...
Yo creo que no tiene porque 
mezclarse una cosa con otra, 
hago  una labor legislativa, he 
presentado 53 iniciativas, algunas 
son controvertidas, otras han sido 
ampliamente aprobadas, soy el 
legislador hidalguense con mayor 
número de iniciativas aprobadas, 
he presentado 53 y el pleno me ha 
aprobado 5 y 2 a la constitución, 
entonces, no siento que me deba 
afectar algo que no ha sido aprobado, 
aquí hubo una sobre reacción y yo 
creo que fue producto de lo que 
pudiste constatar conmigo, la gente no 
la ha leído, pero  como oyen que se le 
criticaba, se van con esa idea, que está 
mal redactada y mal hecha, ya viste 
que no es cierto, pude probar el día de 
hoy en el lugar dónde nos detuvimos 
en una gasolinera y la persona que me  
decía ¿usted es Omar Fayad? y me 
dijo lo de la ley, le pude demostrar que 
no la había leído, entonces no tiene 
por qué afectar una cosa con la otra, 
mi responsabilidad como Senador es 
proponer  leyes y ésta no es una ley, es 
una propuesta que todavía no iniciaba 
el trámite legislativo, entonces no veo 
por qué tenga que mezclarse una cosa 
con la otra, y no tiene por qué afectar.
¿“Fuego amigo” licenciado?
Yo he dicho públicamente que me 
queda muy claro que una  “bola” de 
esos ataques tiene que ver con otra 
situación, señale públicamente que 
hay quien echa la “carne al asador”, 
y quienes hagan un análisis no, te 
golpean una serie de personajes como 
son denominados en el mundo de 
la  cibernética bots,  que no tienen 
seguidores ni nada, pero eso sí, 
están golpeando y golpeando, a mi 
me parece que eso tiene una razón 
de ser, que debe de ser analizada en 
su justa dimensión, yo no mezclaría 
en lo personal una cosa con la otra, 
vería que en la labor legislativa hay 

que cumplir y cumplir bien, y Omar 
Fayad ha cumplido bien.
¿Este “golpe” mediático lo bajó del 
“tren”?
Pues esa no es una pregunta para Omar 
Fayad, hay que preguntarles a la gran 
cantidad de ciudadanas y ciudadanos 
si creen eso, yo digo que no se junta 
una cosa con la otra, no tiene nada que 
ver.
Licenciado entrando al detalle, en 
su informe hizo  las aclaraciones 
pertinentes respecto a la “Ley 
Fayad” y dio a conocer a los 
medios de comunicación lo que 
está haciendo, sobre todo en  lo 
que respecta a salud, educación y 
todos los apoyos que ha dado a los 
hidalguenses, ahora quisiera entrar 
a un tema que es poco concurrido 
¿Su relación con  el Gobernador 
Olvera?
Mi relación con el Gobernador del 
Estado ha sido muy buena, hoy 
escuchaste, le agradecí en varias 
ocasiones el apoyo en el sector salud 
y la atención que me da  a través del 
DIF, él y  su señora esposa, nunca  me 
han negado algún apoyo para la gente 
que lo necesita y eso habla muy bien 
de él como persona. Como amigo 
y como ser humano, tengo una muy 
buena relación con el Gobernador  que 
he conservado a lo largo de mucho 
tiempo,  complementando el trabajo y 
ayudándonos a favor de la gente.
Algunos líderes hidalguenses 
descalifican  la encuesta que se 
publicó hace algunos meses en 
dónde usted  encabezaba las 
preferencias,  ¿Eso qué significa? 
Lo que significa es que en el PRI 
nunca se ha resuelto por encuestas 
el tema, yo también me bajé de esa 
encuesta que alguien  publicó y tenía 
la intención seguramente de causar 
un efecto y  dañar, mira, yo no baso 
mi posicionamiento en encuestas, no 
baso mi posibilidad de poder llegar 
a ser candidato de mi partido al 
gobierno de Hidalgo en una encuesta 
¡No lo haría nunca!, las encuestas son 
la “fotografía” del momento, ayudan 
para llegar a la final siempre, pero 
yo considero que estoy en la final, 
entonces no me preocupa ese tema, no 
es algo que me tenga ocupado en lo más 
mínimo estar o no en ciertas encuestas, 
lo que me queda es seguir haciendo 
mi trabajo legislativo y de gestión,  
esperar que vengan los tiempos y 
todos los procedimientos que nos 
anuncien cómo será la candidatura, yo 
quiero una candidatura de unidad, eso 
es lo que le sirve al PRI, un candidato 

fuerte, de unidad, no una disputa que 
deje heridos.
¿Su relación con el Secretario 
Osorio?
Muy buena, yo presido la Comisión 
de Seguridad Pública en el Senado 
y muchas de las cosas que atiende 
la Secretaría de Gobernación 
me toca, como participar en sus 
comparecencias y sus debates, 
tramitar los nombramientos que 
le notifica el Senado, creo que he 
construido a lo largo de muchos años 
una extraordinaria relación tanto con 
el Gobernador Olvera, como con el 
licenciado Osorio Chong, así como 
con el licenciado Murillo y con otros 
hidalguenses distinguidos que están 
trabajando en el Gobierno Federal.
Comentan que la sucesión se va a 
resolver, según los que “dicen saber” 
entre los dos senadores ¿Usted es 
amigo de David Penchyna?
Sí somos amigos y compañeros de 
fórmula, nos hemos acompañado las 
dos veces que hemos sido diputados 
y también hicimos campaña juntos 
para senadores, yo aprecio a David, 
lo respeto, he sido solidario con él y 
con su trabajo, hay quienes nos han 
querido “amarrar navajas” y dicen que 
estamos en conflicto, pero no,  creo 
que él hace su trabajo y yo siempre 
he respaldado y aplaudí su trabajo el 
día que fui a su informe, porque no 
tengo  empacho en hacerlo, me parece 
que todos  quienes somos activos  del 
PRI si realizamos un trabajo, debemos 
reconocerlos de inmediato y creo que 
hemos construido a lo largo de estos 
años muchas cosas por Hidalgo, 
aprecio esa situación.
Yo quisiera preguntarle algo 
licenciado que brota entre el ánimo 
de muchos priistas y usted lo ha 
dicho más de una vez, que nunca  
se iría del PRI, yo quiero hacerle 
la misma pregunta y reiterarlo, 
porque es importante hacerlo, 
muchos ven a Omar Fayad como 
candidato de una coalición de 
partidos de oposición al PRI ¿A 
usted  ya le llegó a sus oídos ese 
comentario?
Sí, y me llama la atención, porque 
una acción habla más que mil 
palabras, van dos veces que Omar 
Fayad es aspirante a la candidatura a 
Gobernador por el PRI  y no le toca, no 
se la dan y sigo en el PRI, mira donde 
estoy, creo ahí está la respuesta ¡Claro 
que he demostrado más de una ocasión 
mi lealtad, mi institucionalidad, 
verticalidad y rectitud!, y no sé por 
qué haya ese empeño, pero sería muy 

importante analizarlo, porque desde 
donde venga es evidente que tiene 
un interés especifico ese comentario, 
pero no me baso en “chismes” ni en 
comentarios para hacer mi labor, 
hago mi “chamba”, trabajo con la 
gente, estoy cercano a ellos, voy a los 
municipios y hago mis recorridos, mi 
gestión, mis participaciones en tribuna 
y lo demás, lo dejo en el ámbito de la 
“rumorología” que ya se ha convertido 
en  toda una ciencia.
Hay encuestas habidas y por haber, 
pero vamos a hablar de las habidas 
y las que existen, esas que encabeza 
Omar Fayad, vamos a hacer dos 
escenarios…  
La primera.- Omar Fayad dentro 
del PRI, siendo el candidato de 
unidad, el PRI gana Hidalgo.  El 
segundo escenario.- Omar Fayad 
fuera del PRI abanderando por  
una alianza de  partidos oposición 
al  institucional ¿Cómo cree usted 
que le  iría al PRI?
Mira, en ningún momento me he visto 
fuera del  PRI,  no es un escenario que 
haya albergado en mi mente, y no la 
veo porque  creo que tengo muchas 
posibilidades en que mi partido me 
postule y por lo tanto no tendría por 
qué estar tratando de analizar otros 
escenarios.
Y si su partido le niega la 
oportunidad, porque no lo necesita, 
porque no lo quiere, o porque las 
circunstancias para Hidalgo no son 
para Omar.
Pues, ahora sí que esa es una pregunta 
para mi partido no para mí, yo no creo 
que el partido no quiera a sus activos 
políticos, yo digo que haciendo 
política de altura se tiene que lograr 
la mejor fórmula para Hidalgo y 
está compuesta por una candidatura 
de unidad, con un partido unido y 
fortalecido,  porque eso es lo que le va 
a dar el triunfo al PRI, “yo no veo por 
qué el PRI no me tenga que querer”, 
ahora que “si no me quisieran pues 
esa sería una pregunta para el partido 
y habría que preguntarlo”.
Pero deben decirle ¿No?... 
¡Sí, claro!, y deben decirme por qué, 
si es que he hecho algo o si algo no le 
gusta al partido de mi, deben decirlo, 
pero te digo, es una pregunta más que 
para mí, para el partido.
En este caso hay muchos grupos 
políticos en el Estado, todos se han 
manejado de manera institucional 
de estos grupos ¿Alguien se ha 
acercado a usted para decirle 
“Omar estoy contigo donde estés”?

¿EL PES SE HA ACERCADO...?
Por: Jorge Zamacona

Correo: aunvive55@hotmail.com



PAGINA 9

Noviembre, jueves  12  del 2015Razonez
Sí, muchas personas, muchas 
personalidades, personajes, amigos se 
han acercado y me han dicho “ojalá que 
te inscribas para competir”, porque ahí 
queremos estar contigo y no uno, muchos, 
sin embargo a todos les he dicho  que 
tengan calma, tengan paciencia, pronto el 
partido nos dirá cómo va a ser el proceso, 
¿qué es lo que hay que hacer? y habrá 
que hacerlo y ponernos a trabajar, me veo 
en la parte final de este proceso, ya será 
el partido quien decida si el curriculum, 
los antecedentes,  el posicionamiento, el 
trabajo realizado a favor de la sociedad, 
si todo eso alcanza o no para lograr la 
nominación.
Licenciado, se presentó el licenciado 
Osorio, platicó con el ciudadano 
Gobernador y a los pocos días se da 
el cambio de la dirigencia del partido 
¿Es una señal para la sucesión?, o 
simplemente es un trámite más del 
institucional, usted ya fue presidente de 
su  Partido.
Es una señal magnifica, anduvieron 
rumorando mucho tiempo que había un 
distanciamiento entre el licenciado Osorio 
y el gobernador  Olvera, pero ellos han 
dejado claro cuál es su posición, “abajo” 
podrán decir mil cosas, pero “arriba” ellos 
han demostrado que están juntos, que 
platican, dialogan y dejan que el partido 
tome las decisiones, éstas decisiones en 
unidad con ellos, tú sabes que siempre en 
estas decisiones partidistas  siempre hay 
votos que se cuentan y votos que se pesan, 
yo creo que Olvera y Osorio tienen votos 
que se pesan en el partido, además ya se 
dieron cuenta en el registro de la fórmula 
a la dirigencia del PRI estatal, que cuenta 
con todos los votos.
¿Usted no tiene temor de ser vetado? 
Porque también así como hay votos que 
pesan y cuentan también hay vetos que 
pesan y quitan.
No veo por qué. 
¿No tiene ningún temor a que lo veten? 
Para vetar a alguien se necesita haberte 
agraviado muy gravemente y no veo 
que entre los votos que “se pesan” 
esos votos sean de peso contra 
Omar Fayad, porque no solo no he 
agraviado nunca al señor Gobernador 
ni tampoco  al señor Secretario de 
Gobernación, al contrario, he dado 
mis muestras de apoyo y solidaridad,  
siento que soy alguien que les puede 
dar perfectamente confianza de que 
quiero lo mejor para Hidalgo, quiero 
trabajar para Hidalgo, quiero lo mejor 
para el partido, quiero llevar las cosas 
bien y hacerlo en unidad.
¿Su relación con Manlio Fabio 
Beltrones?
Muy buena, muy solidaria y de mucho 
trabajo.
¿Es su amigo?
También es una pregunta para él, yo 
digo que es mi amigo, él tendría que 
decir si yo soy su amigo pero no me 
gustaría que se entendiera como que 
yo trato de manipular la amistad de  
Manlio Fabio,  Osorio, Olvera o 
Meléndez, de cualquier personaje 

en Hidalgo o en México en pro de 
mi posibilidad de ser el candidato 
¡No!, esto no es un asunto de amigos, 
es un asunto de posicionamiento, 
currículum, posibilidades, capacidades 
y competitividad, en fin, son muchos 
los factores, no solo es un asunto de 
“cuates” ¡No!, siempre que se vea 
como un asunto de “cuates” puede 
lesionar a los cuadros del partido, 
porque  cuando el partido vea esto, 
nada más es porque es “cuate”  o no es 
“cuate” se lastima al partido, entonces 
se complican los procesos. 
Comentaban hace unos días, 
y después ha sido público en 
diferentes medios que en Hidalgo era 
candidata y que al ver que ninguna 
de las mujeres que se menciona, en 
este caso como la contadora Nubia 
Mayorga o la licenciada Carolina 
Viggiano, que no “levantaron” 
como se dice en el argot político, 
que no tuvieron la presencia 
suficiente, quiero interpretar entre 
la ciudadanía, ¿Está preparado 
Hidalgo para ser gobernado por una 
mujer?...
Yo digo que sí, pero no es un tema 
de género, yo creo que es un tema de 
posicionamiento y competitividad, 
si la más competitiva y la de mejor 
posicionamiento es una mujer, creo 
que podría ser sin problema una 
Gobernadora de Hidalgo y todas las 
mujeres paisanas mías,  hay muchas 
que han hecho papeles muy relevantes 
a nivel nacional, yo veo a mujeres muy 
valiosas tienes a Nubia Mayorga al 
frente de una oficina importantísima, 
también Carolina Viggiano ya 
Diputada Federal, me parece que 
Carolina es activo importante del 
partido, una mujer que ha tenido altas 
responsabilidades, Paula Hernández 
Olmos y podría seguir citando una serie 
de personajes dentro del PRI y fuera 
de él, también hay mujeres que han 
logrado posiciones muy importantes 
ahí tienes a Xochitl Gálvez, Delegada 
Política hoy en la Delegación Miguel 
Hidalgo en el Distrito Federal, no ganó 
la elección contra tu servidor cuando 
fui dirigente del PRI, pero demostró 
que tiene talento y capacidad, no 
gobernó Hidalgo, pero está gobernando 
la delegación Miguel Hidalgo, yo 
creo que las mujeres están preparadas 
sin duda para Gobernar,  nada  más 
creo que debe de ser un asunto de 
competitividad, no solamente de 
género, no creo que el género deba ser 
decisorio o definitorio a la selección 
de aspirante, pero a mí las mujeres que 
han anotado en este proceso, cuando 
menos que han dicho que sí aspiran  
son Nubia y Carolina, pues a mí 
me parece que ambas mujeres tienen 
experiencia, capacidad, curriculum, 
sensibilidad, años de experiencia y 

muchas cosas que por supuesto las 
pueden hacer aspirantes. 
Se dice que el PRI solo tiene a seis 
personajes que pueden competir por 
la gubernatura de Hidalgo, yo ignoro 
a quienes hayan enumerado, pero a 
la vista está Fernando Moctezuma, 
José Antonio Rojo, David Penchyna, 
Nubia Mayorga, Carolina Viggiano 
y usted, quiero interpretar que 
éstas son las seis personas que 
se comentan, su relación con el 
Diputado Moctezuma y con el ex 
Diputado José Antonio Rojo ¿Es 
buena? 
Sí, yo tengo una extraordinaria 
relación con todos, creo que todos 
hemos sido buenos compañeros de 
trabajo, compañeros de lucha, de 
partido y, bueno, las relaciones pueden 
tener siempre altas y bajas, si hasta con 
tú hermano te peleas en la casa ¿No?, 
pues alguien que todos los días está 
sujeto a temas comunes que tienen 
que ser atendidos, a lo mejor algún día 
generaste una diferencia con alguien 
que se sintió de alguna forma, otro no, 
en fin, cualquier cosa sucede en las 
relaciones humanas, lo importante aquí 
es que todos hemos tenido la madurez 
suficiente para haber construido una 
amistad en medio de toda la oleada 
política que se ha dado a lo largo de 
los años, que nos ha conservado en 
unidad  y que quienes han gobernado 
han procurado mantenernos en unidad,  
yo creo que ha hecho un esfuerzo el 
Gobernador de Hidalgo por mantener 
a todos los priistas unidos, lo hizo 
el ex gobernador y  Secretario de 
Gobernación, lo hizo Murillo, en fin, 
no quiere decir que seamos autómatas 
y que todos pensemos igual,  podemos 
tener diferencias de pensamiento, pero 
de eso a llamarnos enemigos, hay 
mucho trecho.
¿El Presidente de la República 
emitirá su voto cómo priista? 
Yo creo que sí, hace rato te decía que 
hay votos que se pesan y otros que se 
cuentan, yo al presidente lo veo entre 
los votos de peso, al Gobernador, al 
Secretario de Gobernación, a Murillo, 
Manlio y a otros personajes los veo en 
los votos de “peso” dentro del partido, 
una opinión que cuenta si fuéramos a 
una contienda interna, ahí los votos 
que “pesan” a lo mejor tienen otra 
connotación, pero si lo que buscamos 
es una candidatura de unidad, que creo 
que es lo que le sirve al PRI para ganar 
contundentemente y salir adelante, 
debemos de buscar que los votos que 
se “pesan” se pongan de acuerdo para 
generar un proceso de unidad, en donde 
uno de nosotros salga favorecido y 
todos los demás nos sumemos.
Es probable eso ante la situación 
política y la efervescencia que se 
ha dado en Hidalgo, donde más de 

uno anda en campaña, ¿es probable 
que se puedan calmar los ánimos a 
esa aspiración y  a ese momento de 
euforia que se vive en la entidad?...
Sí, es perfectamente posible, se puede 
construir con dialogo y política de 
altura. 
Existe preferencia  de alguno de 
esos votos que “pesan”  a alguien  en 
especial ¿A usted lo proyecta alguien 
de “peso”?...
No, como veras en el caso de Omar 
Fayad lo he dicho sin titubeo alguno, 
ésta aspiración no se basa en  encuestas,  
se basa en un posicionamiento real 
frente a la sociedad y tampoco se 
basa en padrinazgos, el otro día me 
preguntaban (oiga y “fulano es padrino 
de zutano”)  no, al contrario, yo creo 
que mi posibilidad real se basa en un 
trabajo serio y con resultados, que he 
dado a conocer hoy y están a la luz de 
todos, creo que eso es lo que se puede 
tomar en cuenta y espero que con esos 
elementos y otros más puedan decidir 
en el partido, y bueno, si soy yo, 
evidentemente  ofreceré mi voluntad 
y capacidad de trabajo, de escuchar, 
de reflexionar, de trabajar con todos y 
darles su espacio y oportunidad para 
seguir construyendo juntos. 
Por último licenciado ¿El Partido 
Encuentro Social se ha acercado 
a usted alguna vez para ofrecerle 
la candidatura al gobierno de 
Hidalgo?... 
No, en ningún momento. 
¿Acción Nacional? 
Sí,  hace 5 años y hace 11 años. 
¿PRD?
Hace 5 años y hace 11 años. 
¿Y hay comunicación con ellos 
últimamente?  
En el Senado todos los días 
compartimos con los distintos partidos 
políticos muchos temas en común, 
con sus dirigencias no, yo no estoy en 
contacto ni con el PRD, ni con el PAN, 
ni estoy acercándome a nadie, porque 
como priista quiero participar en el 
proceso interno  del PRI, nada más.
¿Ahí se queda? 
Sí, lo he dicho varias veces y  hace un 
ratito lo he reiterado, yo no veo por 
qué no tuviera que hacerlo así.
Alguna otra cosa Senador que 
quiera decir. 
Solo darte las gracias por ésta 
oportunidad que me das, por haberme 
acompañado a presentar mis resultados 
a la prensa, ojalá que nos ayudes a 
difundir mucho lo que hemos hecho, 
porque tú tienes el privilegio de dirigir 
un medio influyente en esta región y 
en muchas otras partes del Estado, que 
además nos das la oportunidad que 
todos podamos expresarnos en él y 
ésto lo valoro mucho.

Gracias Senador…

PACHUCA




